



GUILLERMO
MORA
C O N C E J A L



CONCEJO DE LA ALCALDIA DE
IZTAPALAPA
2021-2024

PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES

CONCEJAL GUILLERMO MORA

PERIODO 2021-2022

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA

Alcaldesa de Iztapalapa

Presente

De conformidad con los artículos 82 y 103 fracción III, de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México; capítulo VI, art 26 y 27 fracción III del reglamento interno del concejo de la Alcaldía Iztapalapa, presento este informe correspondiente al **primer año de actividades** que comprende el periodo de 1 de Octubre de 2021 al 1 de Octubre de 2022, en mi carácter de Concejales de la Alcaldía Iztapalapa en la Ciudad de México.

En la Ciudad de México hemos tenido muchos ejemplos de lucha y gente pionera que ha impulsado grandes causas en beneficio de la Ciudad de México.

Es por esto que según lo establecido en la Constitución Política de la Ciudad de México, a partir del 1 de Octubre del 2018 las delegaciones se transformaron en Alcaldías y se creó un concejo para cada una de ellas, el cual se sabe cómo un Órgano Colegiado Electo, el cual tiene como tarea supervisar y evaluar el ejercicio del gasto público, así como la aprobación del presupuesto de Egresos correspondiente en cada demarcación, según lo marca la ley.

El concejal tiene como función la promoción del desarrollo del municipio dentro de diversas áreas. Además, desempeña la función de fiscalización del trabajo del alcalde de la ciudad o población.



Actividades como Concejal

En este apartado hago mención de las participaciones dentro de las sesiones de concejo, así como recorridos, reuniones, mesas de trabajo y jornada de servicios en los que he tenido oportunidad de trabajar.

A partir del 1 de Octubre del 2021, día en el que rendí protesta como concejal de la Alcaldía Iztapalapa y hasta el día 1 de Octubre de 2022, he realizado cada una de las responsabilidades correspondientes a mi cargo, junto con mi equipo de trabajo y asesores, enlistando las actividades que a continuación menciono:





Primera Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa



En esta primera sesión de concejo aprobamos al secretario técnico del concejo y la identidad grafica del concejo.

Tratamos el tema de la integración y presidencia de las diferentes comisiones del concejo donde acordamos realizar mesas de trabajo para definir las.





Primera Sesión Extraordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa



En la primera sesión extraordinaria aprobamos el proyecto del presupuesto, el cual he supervisado se aplique de manera eficiente en beneficio de los habitantes de Iztapalapa.

En la intervención que tuve solicite mayor recursos para el área de seguridad, también señale la importancia de impulsar a los negocios afectados por la crisis económica derivada del COVID-19





Segunda Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa



En esta segunda sesión señalo la importancia de los mercados en la economía local, ya que es donde se ven más directamente beneficiadas las familias.

También resalte la falta de infraestructura para la movilidad de las personas con discapacidad, así como aumentar los espacios de recreación para las mismas.



Tercer Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa



En la tercera sesión del Concejo se votó por unanimidad la conformación de las distintas Comisiones para el período 2021-2024.

En donde se aprobó que presida la Comisión de Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico, lo cual es un compromiso muy importante con este sector ya que representa el sustento de las familias en Iztapalapa.

Comisiones 2021-2024

- Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico (Presidente)
- Administración y Gasto Público (Secretario)
- Participación Ciudadana (Integrante)
- Cultura, Pueblos y Barrios (Integrante)



@GuillermoMoraLoyo



@MemoMora_L



*¡Por ti y por los tuyos,
hagámoslo juntos!*

Instalación de Comisión “Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico”



El día 1 de febrero realicé la instalación de la comisión de “Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico” presentando el plan de trabajo, donde menciono las acciones a realizar para reactivar y preservar el bienestar económico de la población, así como propuestas de solución a problemas de tránsito en especial en calles que no están adecuadas para la circulación de transporte pesado, otra propuesta que versa sobre la dificultad de acceso a personas con discapacidad en diversos puntos de la demarcación así como en comercio formal o regulado y reordenamiento que facilite el acceso y salida en casos de emergencia en los tianguis de la demarcación.

Propuse implementar convenios con diferentes grupos sociales, empresariales y comerciales, considerando los recursos humanos, financieros y tecnológicos. En el mes de enero asistí a las diferentes instalaciones del concejo como la de la comisión de Administración y Gasto Público donde soy secretario y las comisiones de Participación Ciudadana y la comisión de Cultura, Pueblos y Barrios de las cuales soy integrante.

Cuarta Sesión Ordinaria de Concejo de la Alcaldía Iztapalapa

En esta ocasión la sesión fue llevada por vía zoom, en ella se realizó la presentación del gabinete de seguridad de la alcaldía y escuchamos el informe del índice delictivo.

En mi intervención expuse que hay mucho trabajo por realizar para poder combatir la inseguridad que aqueja a la demarcación y resalte que es trabajo de todos contribuir para acabar con ella.





Quinta Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa

El viernes 25 de febrero se llevó a cabo la Quinta Sesión ordinaria del concejo en donde los temas principales fueron las acciones para combatir el desabasto de agua potable.

En la participación que tuve, propuse la creación de un Comité de Fomento Económico que ayude a la reactivación de los negocios, así como de las empresas de la demarcación.





Sexta Sesión Ordinaria de Concejo de la Alcaldía Iztapalapa

Se realizó la Presentación de actividades y operativo de seguridad y orden para la 179 Representación de la Semana Santa en Iztapalapa para lo cual se tuvo previsto seguridad de 3 mil 100 personas de la Alcaldía.

Así como la Presentación del Proceso de Consulta para la Elaboración del Programa de Gobierno de la Alcaldía Iztapalapa, donde se emitirá convocatoria ciudadana para la realización de foros y la presentación de propuestas, a fin de establecer las metas y objetivos de la acción pública.



Séptima Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa

En la Séptima Sesión se hizo la presentación del Programa de Construcción de Paz y Convivencia, para lo que se planteó una estrategia transversal que abarca a todas las áreas de la Alcaldía y que contempla acciones como el rescate de jóvenes en riesgo a través de una escuela transitoria; mediadores comunitarios para resolución pacífica de conflictos; establecimiento de la policía de proximidad.

También se realizó la presentación de las utopías: La Cascada y Libertad.

Asimismo participé para solicitar el apoyo de dos escuelas que se acercaron a pedir apoyo en cuestión de seguridad y atención; la Escuela República de Brasil y el Jardín de niños "Cuicuicani"





Octava Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa

Tuvimos la presentación del Programa de Verificación Administrativa de Establecimientos Mercantiles, a cargo de la Dirección General Jurídica, en el cual se privilegia la orientación y regularización de los negocios de bajo impacto, ya que representan la fuente de ingreso de miles de familias de Iztapalapa

En mi participación solicite que se atienda la petición para contar con más seguridad y rondines por parte de policías en las Escuelas con el fin de proteger y garantizar su seguridad





Novena sesión ordinaria del concejo de la alcaldía Iztapalapa

En la Novena Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa se presentó el Programa de Mercomuna y el programa de Prevención de Inundaciones.

Solicité el desazolve para la colonia Bellavista y el bacheo de la colonia el sifón para prevenir que sufran de inundaciones por las lluvias, las cuales causan grandes afectaciones en estas colonias.





Decima Sesión ordinaria del concejo de la alcaldía Iztapalapa

En la Décima Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa solicité se realice en Av. Canal Nacional el arreglo de banquetas y pavimentación para conservar bien nuestras áreas verdes, en la colonia lomas de la estancia que revisen unas casas que corren peligro por un deslave de piedras que se provoca por las lluvias y en la calle Bilbao que atiendan una fuga de agua para prevenir un socavón.





Onceava Sesión ordinaria del concejo de la alcaldía Iztapalapa

En la Onceava Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa en donde nos presentaron el programa de Huertos Urbanos y el apoyo a las escuelas de Iztapalapa.

Solicité el cambio de tubería del drenaje de la colonia puente blanco ya que sufre de inundaciones en las temporadas de lluvias y pedí la implementación de la fiscalía para personas con discapacidad aprobada por el Congreso ya que existen vecinos que necesitan atención especial y sin duda eso haría el cambio.





Doceava Sesión ordinaria del concejo de la alcaldía Iztapalapa

Asistí a la 12ª Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía Iztapalapa en donde nos presentaron el Programa de Ludicalles, de Museos comunitarios y sobre el Plan Integral de Acceso al Agua en Iztapalapa.

Comenté las necesidades que tienen las Unidades Habitacionales por la falta del suministro del agua y solicité que se les diera el seguimiento adecuado para el bienestar de los vecinos.



Recorridos

Durante mi gestión he recorrido las calles de la demarcación y he visitado alrededor de 97 colonias escuchando y atendiendo a la ciudadanía.

Estuve en las colonias: Escuadrón 201, el Sifón, Aculco, Granjas San Antonio, Unidad Habitacional Santa María (Xalpa), Jardines de Churubusco, Unidad Habitacional la Valenciana, Campestre Potrero sección las Cruces, Xalpa, Zona de Cabras Xalpa, Bellavista, San Juan Xalpa, Cancha de fútbol del Tianguis las Torres (Renovación), Colonial Iztapalapa, Reforma Política, Cerro de la Estrella, Canal Nacional, San Juanico Nextipac, Unidad Habitacional Bertha Von Bloumer, Unidad Habitacional Estrella Hidalgo 502 (Granjas Estrella), San Nicolás Tolentino, Barrio San Antonio, San Simón Culhuacán, Unidad Sabadell 110, Degollado, Bellavista, Predio Estrella, Granjas Esmeralda, Unidad Habitacional Tarasco 52, Lomas de la Estancia, Puente Blanco, Paraje Zacatepec, San José Aculco, Pueblo Santa Cruz Meyehualco, Santa María Aztahuacan, Barrio San Lucas, Barrio la Asunción, Tepalcates, Ampliación Triunfo, Sierra del Valle, San Lorenzo Tezonco, San Antonio Culhuacán, Barrio San Miguel, el Manto, Sinatel, Ampliación Sinatel, Año de Juárez, Citlalli, el Vergel, Fuego Nuevo, Héroes de Churubusco, Francisco Villa, Jacarandas, Leyes de Reforma, Lomas Estrella, los Ángeles, Pueblo los Reyes Culhuacán, Pueblo Santa María Aztahuacan, Ricardo Flores Magón, San Andrés Tetepilco, Sector Popular, Tenorios, Tepalcates, Unidad Modelo, Vicente Guerrero, Valle de Luces, Álvaro Obregón, Banjidal, Pueblo Culhuacán, Cuchillas del Moral, Gavilán, Guadalupe del Moral, Unidad Habitacional las Américas, los Ángeles de Apanoaya, Lomas de Zaragoza, Miravalle, Pueblo Magdalena Atlazolpa, Paraje San Juan, Constitución de 1917, Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, Arboledas, Benito Juárez, Cabeza de Juárez, Ejército Constitucionalista, Justo Sierra, la Joya, la Nueva Rosita, los Ciprés, Progresistas, Barrio San Pablo, Unidad Habitacional Ermita Zaragoza, Emperador Cacama, Mexicaltzingo, la Viga, Santa Isabel Industrial y Ampliación Veracruzana.



De esta manera, me han acompañado varios diputados como la diputada Ana Villagrán en las colonias: Escuadrón 201, Granjas San Antonio y el Sifón.

El diputado Héctor Barrera, la diputada Ana Villagrán y el diputado Luis Chávez en Canal Nacional.

En la colonia Sierra del Valle se tuvo la oportunidad de atender una problemática con las y los vecinos en la compañía del Coordinador de Participación Ciudadana Cuauhtémoc López por parte de la Alcaldía Iztapalapa.

En conjunto del diputado Marcelino Castañeda estuve atendiendo a las y los vecinos en su módulo móvil en las colonias: Sinatel, Escuadrón 201, San Juanico Nextipac, Ampliación Ricardo Flores Magón, El Sifón, Retoño y Benito Juárez.

A través de los recorridos logramos solicitudes de luminaria, bacheo, poda, seguridad, desazolve y entre más servicios; con el fin de estar al tanto con la falta de servicios y de las problemáticas que las y los vecinos demanda.





Reuniones

Se realizaron alrededor de 26 reuniones con Copacos, líderes de tianguis, escuelas, sociedad civil, la Fundación Tachiquin y con vecinos para atender sus necesidades.

- Reuniones con Copacos de Escuadrón 201, Granjas San Antonio.
13 de octubre 2021
- Reunión en Jardín de Niños “Cuicuicani” en Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.
15 de marzo 2022
- Reunión con el Coordinador de Concertación de la Alcaldía Iztapalapa en la colonia Xalpa.
25 de marzo 2022
- Reunión con vecinos en Santa María Aztahuacan.
30 de marzo 2022
- Reunión con vecinos en la Unidad Santa María Xalpa.
9 de abril 2022
- Reunión con Locatarios del Mercado de Concentración San Juan Xalpa.
27 de abril 2022
- Reunión vecinal en San Lorenzo Tezonco.
16 de mayo 2022
- Reunión con el Obispo Jorge Cuapio Bautista y el Obispo Emérito Jesús Antonio Lerma Nolasco de la Diócesis Iztapalapa.
7 de junio 2022





- Se realizaron 3 reuniones de trabajo con la Presidenta Rubí Sánchez de la Asociación de Empresarios de Iztapalapa.
8 de junio 2022, 21 de junio 2022 y 12 de julio 2022
- Reunión vecinal en el sifón.
8 de junio 2022
- Reunión por zoom con la Presidenta de FemXFem, Samantha Cerisola.
13 de junio 2022



- Reunión en la Colonia San Antonio Culhuacán.
15 de junio 2022

- Reunión Barrio San Miguel.
20 de junio 2022
- Reunión vecinal el Manto.
5 de julio 2022

- Reunión en el Mercado de Constitución de 1917.
12 de julio 2022

- Reunión Empresarial realizada por el Comité Empresarial.
21 de julio 2022



- Reunión vecinal en la colonia Sinatel.
21 de julio 2022
-
-

- Reunión Casa del Club del Adulto Mayor.
29 de julio 2022 y 5 de agosto 2022
- Reunión con vecinos de Sierra del Valle.
29 de agosto 2022
- Reunión con la directora Verónica García de la Escuela Secundaria Técnica 58 “Agustín Yáñez”.
1 de septiembre 2022
- Reunión con la cabecera del Consejo Distrital 24 de Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).
8 de septiembre 2022
- Reunión con Alfonso Fuentes de la Asociación Bienestar de Hombres y Mujeres.
9 de septiembre 2022
- Reunión con Omar Flores de la Asociación Por Más Atletas Mexicanos.
9 de septiembre 2022
- Reunión Granjas San Antonio.
14 de septiembre 2022





Jornadas y eventos realizados:

- Jornada de Pruebas de VIH con la Asociación AHF.
3 de noviembre 2022 y
- Jornada de prevención contra la Diabetes con la Asociación Halmodic.
11 de noviembre 2022
- Instalación de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico.
1 de febrero 2022
- Jornada Medica y Estudios de Óptica
31 de marzo 2021
- Día del Niño en la colonia Escuadrón 201
- Concurso de Tapitas del Día del niño con causa en el Centro de Atención Múltiples N° 51 “Manuel López Dávila”
2 de mayo 2022
- Festival Día del niño en la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl.
7 de mayo 2022
- Jornada de Salud, Asesoría Jurídica, vacunación animal, examen de la vista en la colonia Reforma Política.
30 de junio 2022
- Jornada de servicio médico, nutrición y jurídica en la colonia Xalpa
20 de julio 2022
- En el Club del Adulto Mayor de la colonia Reforma Política se realizaron distintas actividades con los adultos mayores.
5 de agosto 2022, 12 de agosto 2022 y 24 de agosto 2022
- Festejo Día de los Abuelos en el Club del Adulto Mayor en la colonia Reforma Política.
28 de agosto 2022







Eventos a los que asistí:

- Inauguración de la Alberca Semi Olímpica de San Miguel Teotongo.
7 de octubre 2021
- Entrega de libros para fomentar la lectura en Iztapalapa.
16 de octubre 2021
- Rehabilitación del parque Cuitláhuac.
16 de octubre 2021
- Inauguración de Camino Mujeres Libres y Seguras en Culhuacán, San Lorenzo Tezonco, Paraje Zacatepec, Buenavista y Parajes Buenavista.
18 de octubre 2021, 22 de octubre 2021, 25 de octubre 2021 y 29 de abril 2022.
- Inauguración Alberca Semi Olímpica en la utopía Atzintli.
28 de octubre 2021
- Presentación del Programa Siempre Vivas.
25 de noviembre 2021
- Feria del Tamal.
28 de enero 2022



- Participación con la Asociación Pro ayuda a Niños con Cáncer Luz y Vida A.C.
15 de febrero 2022
- Instalación de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Desarrollo Económico.
22 de febrero 2022

- Inauguración de la Feria de Servicios Iztapalapa Mujer en el parque Cuitláhuac.
3 de marzo 2022



- Participación en el “Cuenta Cuentos” con la Asociación Pro ayuda a Niños con Cáncer Luz y Vida A.C.

10 de marzo 2022

- Feria de la Comunidad LGTTTIQ+.

1 de abril 2022

- Recorrido en el Museo de las Culturas Pasión por Iztapalapa.

6 de abril 2022

- Inauguración de la exposición Infancia y Tradición: Niños en la Pasión de Iztapalapa en la Galería Abierta.

13 de abril 2022

- Participación sobre el tema de la Diabetes por la Asociación “Sin condición”.

19 de abril 2022

- Inauguración de la Utopía la Cascada.

28 de abril 2022

- Festival del Día del Niño y la Niña en el Parque Cuitláhuac.

30 de abril 2022

- Exposición Fotográfica “La Comisión Nacional de libros de texto Gratuitos (CONALITEG) trascendiendo Fronteras a 63 años de su creación”.

16 de mayo 2022

- Presentación e Inauguración de la 16ª Feria del Pescado y el Marisco.

8 de junio 2022

- Presentación del programa “Aguas con las lluvias”.

22 de junio 2022





- Firma de Convenio con la Asociación de Empresarios de Iztapalapa y Coparmex.

24 de junio 2022

- Inauguración de la Feria de Productos Sustentables.
- Comida por la amistad con la Asociación de Empresarios de Iztapalapa y la Cámara de Comercio de Italia.

1 de julio 2022

- Jornada de Transparencia y Privacidad.

6 de julio 2022

- Participación en el Foro “Análisis e Impacto de una Nueva Ley de Establecimientos Mercantiles para la CDMX” en el Congreso de la Ciudad de México.

19 de julio 2022

- Presentación del Programa Mercomuna y entrega de los Vales en la Utopía Ollín, Deportivo la Purísima, Deportivo Reyes Culhuacán, Utopía Meyehualco, Álvaro Obregón y Santiago Acahualtepec.

20 de julio 2022, 6 de agosto 2022, 11 de agosto 2022, 19 de agosto 2022, 23 de agosto 2022



- Feria de Alimentos de Origen Prehispánico de la CDMX. 29 de julio 2022

- Instalación Comité Fomento Económico. 11 de agosto 2022

- Feria de Regreso a Clases. 26 de agosto 2022

- Inauguración Programa “Huertas Urbanas”. 3 de septiembre 2022





- Celebración del Día de la Virgen de la Consolación en la colonia Apatlaco el Triunfo.
4 de septiembre 2022
- Pruebas Operativas de Trolebús Elevado de la CDMX.
11 de septiembre 2022
- Inauguración del Programa Revive tú cancha para recuperar Espacios Deportivos.
14 de septiembre 2022
- Programa Social Mujeres Estudiando.
22 de septiembre 2022
- Evento de Mesas de trabajo con CANACO y concejales.
23 de septiembre 2022
- Inauguración de la 19° Feria de la Enchilada.
23 de septiembre 2022





CONCEJO DE LA ALCALDIA DE
IZTAPALAPA
2021-2024

GUILLERMO
MORA
CONCEJAL

